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Bonne et heureuse année 2025

Chères Sancéennes, Chers Sancéens,

Je vous souhaite une très bonne année 2025. Que vos vœux personnels et 
professionnels puissent être entendus et réalisés.
Que cette nouvelle année vous apporte joie, bonheur, réussite et prospérité. 
Surtout je n’oublie pas votre santé si vous êtes fragilisé afin qu'elle puisse se 
rétablir rapidement.

2024 a été l’année de remboursement de notre dette.
En attendant le remboursement du FCTVA et l’encaissement des subven-
tions de nos grands travaux, nous avons dû emprunter en 2023. Cette année 
tout se rétablit et nous avons pu ainsi rembourser 7 millions d’emprunt et 
revenir à un endettement raisonnable. Même si nous l’avions prévu, il est 
important de noter que nous avons tenu notre volonté de préserver les fi-
nances communales.

Aujourd’hui, presque tous nos grands travaux sont terminés et opération-
nels : écoles, terrains synthétiques, salle Jimmy Hayes, gymnase, rue des 
vannes, rues Gambetta et Gentilly. Nous aurons ainsi plus que tenus nos 
engagements.

Au cours de la prochaine année 2025, nous réaliserons les travaux d’aména-
gement de l’avenue de la Gare et poursuivrons la construction de l’espace 
petite enfance puisque ceux-ci viennent de reprendre.
Nous allons aussi pouvoir apprécier la production d'énergie électrique four-
nie par les 2000 panneaux photovoltaïques installés sur nos bâtiments pu-
blics et ainsi obtenir une autonomie en consommation d'énergie électrique 
d’avril à octobre.

Je n’oublie pas que 2024 aura été l’année des Jeux Olympiques à Paris. Le 6 
juillet dernier, ce fût pour nous l'occasion de mettre à l’honneur toutes nos 
associations et leurs bénévoles autour d’un brunch et d’un après-midi riche 
d’échanges et de détente.
L’année 2025 sera l’année du bilan de ce mandat qui s’achèvera en mars 
2026. Comme précédemment, nous établirons le bilan complet de ce mandat 
qui s'achève et qui sera communiqué à l'ensemble des Sancéens.

Avec le conseil municipal, je vous renouvelle tous mes vœux de bonheur, de 
joie et de santé pour 2025.

Jean Michel VIART
Maire de Saint-Julien-les-Villas

Conseiller Départemental de l’Aube
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Cérémonie du 11 novembre 2024

L’après-midi de la Fontaine

Visite des repères de crues
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Cette année encore, le calendrier de l'Avent géant a animé les 
soirées de décembre dans notre commune, créant une véri-
table magie de Noël pour nos plus jeunes habitants. Chaque 
soir, ce sont en moyenne 120 enfants qui se sont rassemblés 
avec enthousiasme pour découvrir les surprises qui les at-
tendaient derrière les cases du calendrier. Un succès excep-
tionnel qui témoigne de l'engouement croissant pour cette 
initiative festive.
Le secret de cette réussite repose sur la mobilisation remar-
quable des associations locales, qui se sont relayées tout au 
long du mois pour offrir aux enfants des petites attentions, 
qu'il s'agisse de gourmandises chocolatées ou de petits ca-
deaux. Cette belle collaboration entre les acteurs associatifs 
de notre commune a permis de créer des moments de par-
tage et de convivialité inoubliables pour nos familles.

Vendredi 29 novembre, plus de 400 personnes se sont ras-
semblées pour célébrer le lancement des illuminations de 
Noël, un événement qui a enchanté petits et grands. La soi-
rée, orchestrée par la municipalité, a débuté à 17h15 à la salle 
polyvalente avec un cortège haut en couleurs.
Les enfants, accompagnés par l'Harmonie l'Indépendante et 
les mascottes Olaf et Sven le renne, ont participé à une déam-
bulation musicale et lumineuse à travers les rues de la com-
mune. Premier temps fort de la soirée : l'arrivée sur le parvis 
de la mairie où, sous la direction de Monsieur le Maire, un 
décompte collectif a donné vie aux décorations lumineuses, 
illuminant boules et sapins dans un moment de pure féerie.
Le cortège s'est ensuite dirigé vers l'Auditorium pour un 
second moment d'émerveillement. Les illuminations de 
l'édifice ont été dévoilées, mettant notamment en valeur un 
chalet abritant un village de Noël miniature qui a captivé les 
regards. Point d'orgue de la soirée, les petits cœurs de l'école 

de musique ont offert un concert de chants de Noël, réchauf-
fant l'atmosphère hivernale de leurs voix cristallines. Pour 
clôturer cette belle soirée festive, le Conseil Municipal Jeune 
s'est chargé de distribuer des chocolats aux participants, per-
pétuant ainsi l'esprit de partage propre aux fêtes de fin d'an-
née.

Les 14 et 15 décembre derniers, la salle Jimmy Hayes s'est 
parée de ses plus beaux atours pour accueillir notre tradi-
tionnel marché de Noël. L'événement a une nouvelle fois 
tenu toutes ses promesses, attirant une foule nombreuse 
venue découvrir les créations et produits proposés par nos 
exposants.
La diversité des stands a particulièrement séduit les visi-
teurs, offrant un large éventail de produits artisanaux, de 
créations originales et de spécialités festives. La présence du 
père Noël et les spectacles de marionnettes ont particuliè-
rement séduit les plus jeunes. L'affluence constante sur les 
deux jours témoigne de l'attractivité de ce rendez-vous deve-
nu incontournable dans notre calendrier des festivités. Face 
à ce succès renouvelé, le marché de Noël sera naturellement 
reconduit l'année prochaine, perpétuant ainsi une tradition 
qui fait la joie des petits comme des grands.

• La magie de Noel s’empare de Saint-Julien-les-villas pour le lancement des illuminations

• Un calendrier de l’Avent qui fait briller les yeux des enfants

• Le marché de Noel enchante la salle Jimmy Hayes

NoelNoel

’’

’’

’’ par O.J.  

par O.J.  

par O.J.  
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• Un Repas de Noel Gourmand et Convivial pour les Écoliers

Les enfants des écoles ont pu partager avec les animateurs et les élus le repas de Noël cuisiné par notre fournisseur Élite. Nos 
enfants ont pu témoigner de ses beaux et bons moments. Les décorations étaient aux rendez-vous. Joris et Nassim, enfants de 
grande section ont pu directement remercier Monsieur le Maire pour ce bon repas. Emma, enfant de moyenne section a trouvé 
le pâté de canard bien bon. Les enfants ont fait honneur aux plats.

• Marché de l’école de Fernand Ganne

Le mardi 17 décembre à 17h s’est déroulé le marché de Noël 
de l’école Fernand Ganne, les enfants du groupe scolaire de la 
maternelle à la primaire ont fabriqué des décorations de Noël 
pour qu’elles soient vendues au profit de la coopérative sco-
laire. Les professeurs ont organisé différents ateliers pour les 
enfants (photos, énigmes, dessins, bricolages …). Une vente 
de gâteaux (confectionnés par les parents) et de boissons a été 
organisée et fût un succès. Cela s’est terminé par des chants 
de Noël qui ont été appris par les élèves pendant les cours. 
Les parents et les enfants étaient présents au rendez-vous. 

• Un Marché de Noel Réussi à l’École Robin Noir

Depuis quelques semaines, c’était l’effervescence dans 
toutes les classes de l’école Robin Noir. Des plus petits aux 
plus grands, la préparation du marché de Noël battait son 
plein. Mardi 17 Décembre, de 16h30 à 18h30, chaque classe 
a pu exposer ses fabrications dans la salle polyvalente, avec 
possibilité d’acheter ces trésors par les parents. Afin de ponc-
tuer ce moment festif et convivial, différents stands avaient 

été installés par les parents d’élèves : buvette, gâteaux, dia-
porama ( invitant chacun à regarder les enfants chanter et 
qui avaient été filmés au préalable dans l’école ) présence 
du Père Noël, décor pour prendre des photos… Ce fut un 
moment précieux et une vraie réussite grâce à l’investisse-
ment de chacun. Nous remercions chaleureusement tous les 
acteurs de cette belle manifestation.

NoelNoel’’

’’

’’

par O.J.  

par E.D.S.  

par A.F.  

par C.F.J.  
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Conseil Municipal Jeune

Le dynamisme et l’engagement du Conseil 
Municipal Jeune
Le Conseil Municipal Jeune de Saint-Julien-les-Villas conti-
nue de se distinguer par son dynamisme et son engagement 
envers la communauté. Pour l’année à venir, les jeunes 
conseillers ont préparé une série de projets ambitieux, pré-
sentés lors d’une réunion avec les adjoints. Ils ont répondu 
avec confiance à toutes les questions, démontrant leur maî-
trise et leur engagement dans l’élaboration de leurs projets.

Actuellement, les membres du Conseil travaillent à la créa-
tion de fresques décoratives pour embellir la ville durant les 
fêtes de fin d’année. Ces œuvres viendront compléter celles 
réalisées l’année dernière et apporteront une touche de ma-
gie le long du parc Gambetta.

Dans le cadre du passeport du civisme, une collecte alimen-
taire a été organisée le 21 décembre, en même temps que le 
Calendrier de l’Avent. Cette initiative, en faveur de l’épi-
cerie sociale de Saint-Julien-les-Villas, vise à soutenir les 
familles dans le besoin en leur fournissant des denrées de 
première 
D’autres projets sont en préparation et feront l’objet de fu-
turs articles. Le Conseil Municipal Jeune prouve une fois de 

plus qu’il est possible d’agir concrètement pour améliorer 
la vie de la collectivité tout en favorisant l’engagement ci-
toyen. Leur travail mérite tout notre soutien et notre admi-
ration. nécessité en ces périodes difficiles.

Lors de leur dernière réunion, les jeunes conseillers ont tra-
vaillé sur trois nouveaux projets :
 - Création d’un espace de don
 - Échanges d’arbustes et de plantes diverses
 - Implantation d’un potager partagé

Le Conseil Municipal Jeune, 
vous souhaite de joyeuses fetes de fin d’année !

Appel aux dons

Pour l’implantation de notre potager, nous sommes à la 
recherche de graines de légumes et de fleurs, des jeunes 
pousses d’arbustes types groseillier, framboisier
Pour centraliser vos dons merci d’envoyer un mail à : 
a.lespinasse@saintjulienlesvillas.fr

par A.L.  
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La ville en action

Moi, Jean de La Fontaine, gentilhomme du XVII iéme siècle (1621-1695), suis venu en ce 22 novembre 2024, à votre demande, 
vous accompagner lors de la sortie du livre que vous avez conçu autour de moi et mes fables. Bien des personnes m’avez 
vous dit, se sont penchées sur ce livre et mis en valeur l’actualité de mes fables, écrites voici quelques 400 ans pour dénoncer 
les travers des courtisans de mon époque.  Vous voyez, le temps passe, mais les travers restent…
Venu dans votre Château des Cours voir mon ami Rémond bien des idées de fables me sont venues lors de mes déambula-
tions dans le parc, notamment sur quelques arbres remarquables. Votre histoire locale veut que j’eusse écrit « le chêne et le 
roseau ». Je ne vous dévoilerais pas la vérité. Conserver une part de mystère autour de cette fable.
Merci à vous membres du conseil des aînés d’avoir choisi mes fables pour agrémenter les bancs disséminés dans la commune 
pour vous reposer lors de vos nombreuses promenades. Merci à vous les enfants des écoles qui rendez mes fables si vivantes 
grâce à votre émerveillement et votre fraîcheur.  Merci à vous les résidents de la maison de retraite pour votre implication 
dans la transmission aux plus jeunes de mes fables. Et que dire de cette interprétation que vous avez faite de moi. M’imaginer 
écrivant et débattant avec moi-même au retour d’un souper ennuyeux à mourir. Subtile, animée, vraie, je me suis retrouvé en 
vous, cher acteur. Vous m’avez rendu pour un moment vivant.
Venez me retrouver et me découvrir en lisant ce livre bien agréable à feuilleter.

Annick Grimont

Réception en hommage à Jean de La Fontaine
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La ville en action

Le 11 novembre 2024, à 11h00, une cérémonie de commémo-
ration émouvante s’est tenue devant le monument aux morts 
de Saint-Julien-les-Villas en hommage aux Poilus et à tous 
ceux tombés pour la France. La cérémonie, marquée par la 
présence de l'Harmonie L'Indépendante, des Pompiers, des 
Anciens Combattants, ainsi que d'un membre de l'aviation de 
Prunelle-Belleville, a réuni une foule recueillie et respectueuse.
Le point culminant a été la lecture du message de l'Union Fran-
çaise des Associations de Combattants (UFAC) par M. Pierre 
Gras, puis celui du Ministre des Armées par M. le Maire, ho-
norant la mémoire et les sacrifices des soldats. Par la suite, la 
commémoration s'est poursuivie dans la salle polyvalente de 
la commune, où une nouvelle génération a été mise à l'hon-
neur. Monsieur le Maire a remis à cinq nouveaux Conseil-
lers Municipaux Jeunes leur écharpe officielle, symbolisant 

leur engagement civique et leur entrée dans la vie publique.
Mme Patricia Bizzari, présidente du Comité d'Entente des An-
ciens Combattants et Victimes de Guerre (CEACVG), a pris la 
parole pour retracer le nombre de morts, mutilés, mais aussi 
l’engagement de nos animaux mis a une lourde contribution. 
Puis, Monsieur le Maire a retracé avec les Conseillers Munici-
paux Jeunes la vie de guerre de M. Julien Bey, ils s’est d’ailleurs 
recueilli avec son épouse, le 1° novembre sur sa tombe à Notre 
Dame de Lorette, rappelant aux jeunes générations l'impor-
tance de se souvenir et de transmettre les leçons de l'histoire.
Cette journée de commémoration a été à la fois un hom-
mage aux héros d'hier et un symbole d'espoir en l'enga-
gement de la jeunesse d'aujourd'hui pour le devoir de 
mémoire et la continuité des valeurs de la République.

Cérémonie du lundi 11 Novembre par P.G.  
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La ville en action

La mairie de Saint-Julien-les-Villas, en partenariat avec l'as-
sociation Saint-Julien Loisirs Détente, a organisé un événe-
ment spécial pour accueillir les nouveaux résidents de la 
commune. Ce moment d'accueil, qui s'est déroulé le vendre-
di 30 novembre à l'Auditorium, visait à offrir un accueil cha-
leureux et à faciliter l'intégration de 14 familles.
La cérémonie a débuté par un discours de Madame Martine 
Jobé, présidente de l'association Saint-Julien Loisirs Détente, 
suivi d'une allocution de Monsieur le Maire Jean-Michel 

Viart. Les nouveaux résidents se sont vu remettre un guide 
des nouveaux arrivants expliquant l'histoire, les différents 
services et lieux de la commune. Ils ont également reçu un 
guide des associations présentant la cinquantaine d'associa-
tions de la commune, ainsi que des sacs de tri sélectif.
L'association Saint-Julien Loisirs Détente a joué un rôle im-
portant en offrant aux nouveaux arrivants des roses et des 
bonbons. Cet événement, riche en échanges et en conviviali-
té, a permis de renforcer les liens au sein de la communauté.

• Accueil chaleureux pour les nouveaux arrivants à Saint-Julien-les-Villas

Le 10 décembre 2024, Seine Grands Lacs a organisé un 
atelier sur la prévention des inondations à Saint-Ju-
lien-les-Villas. Élus, techniciens et étudiants ont échan-
gé sur le risque inondation, premier danger naturel 
en France, notamment lors des crues de 2013 et 2018. 
 
Des actions majeures sont en cours : rénovation des digues, 
travaux sur le lac de la forêt d’Orient, et sensibilisation au 
risque pour mieux préparer les populations. Le dispositif 

EPISEINE propose outils, formations, et animations pour 
collectivités, habitants et entreprises en zone inondable. 
 
M. Jean-Michel VIART, maire de Saint-Julien-les-Villas, a 
présenté quatre repères de crues historiques, financés par 
plusieurs partenaires, dans le cadre du PAPI. Ce programme 
a permis l’installation de 90 repères dans 28 communes pour 
85 000 € sur 2020-2023.

• Atelier PAPI « Sensibilisation au risque inondation » le 10 décembre 2024 et visite des 
repères de crues à Saint Julien Les Villas par C.M.  

par A.L.  
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• Distribution de Broyats végétaux

C’est un succès grandissant. D’année en année, vous êtes de plus 
en plus nombreux à venir récupérer gratuitement les copeaux de 
bois. Essentiellement issus des élagages effectués par notre Ser-
vice Espaces Verts, les broyats servent pour vos pieds de haies 
et massifs mais aussi pour les apports en matière sèche de vos 
composteurs.

• Prunus Route Marcel Bidot

Avec beaucoup de nostalgie et de tristesse,  les prunus de la 
route Marcel Bidot seront probablement abattus dans l’hiver.
Agés de plus de soixante ans, ils sont aujourd’hui trop vieux pour 
résister aux forts vents et tempêtes. Pour exemple, une voiture a 
percuté une grosse branche cassée lors du coup de vent de fin Juin. 
Mais nous travaillons déjà au réaménagement de l’entrée 
de ville avec la continuité du cheminement passant de-
vant la société Aubelec et bien sûr la plantation d’arbres.

• Déchets Verts au cimetière.

Collecte hivernale 
Comme chaque année, le ramassage des déchets verts s’est ar-
rêté fin Novembre. Troyes Champagne Métropole reprendra 
la collecte en Mars 2025. Pour pallier à l’absence du ramas-
sage, nos Services Techniques installent une benne pour trans-
porter les végétaux sur la plateforme du Centre Technique.

Tri des Pots plastique 
Depuis quelques semaines, nous récupérons les pots plas-
tique dans un conteneur noir. Les pots seront ensuite re-
cyclés par une société privée. Nous comptons sur la bien-
veillance de tous pour séparer le plastique du végétal.

Cadre de vie

par M.B.  

par M.B.  

par M.B.  
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Dossier

Récit de François Gilet, ancien Maire de la commune, qui est à l’initiative de la créa-
tion de l’école Municipale de Musique sur la commune de Saint-Julien-les-Villas. 
Une école de musique qui compte aujourd’hui 210 élèves et 11 classes.

Histoire et Perspectives de 
l’Ecole Municipale de Musique
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Dossier

La création de l’école municipale de 
musique de Saint-Julien-les-Villas
André Grimont était le maire de Saint-Julien lorsque germa l’idée de créer une initiation à la mu-
sique pour les jeunes sancéens. Certes, l’Harmonie l’Indépendante formait des instrumentistes pour 
grossir ses rangs, mais il n’y avait pas d’initiation musicale comme loisir individuel. En 1984-85, j’ai 
confié au guitariste Johnny Bowie, un concertiste expérimenté qui avait déjà enregistré quelques vi-
nyles, le soin d’ouvrir un cours municipal de guitare. Un modeste début avec une poignée d’élèves.

Premier adjoint de Francis Mielle, dès notre élection de 1989, nous 
avons programmé la création d’une école municipale de musique 
dans l’ancien presbytère de Saint-Julien, propriété de la commune. 
Nous en avons confié la tâche à Patrice Kahne, un pianiste et compo-
siteur de grand talent formé à l’École Jean-Sébastien Bach et à l’École 
nationale supérieure de musique de Paris où il avait obtenu un pre-
mier prix d’harmonie. Il assura la direction de l’école et fut chargé de 
recruter les professeurs. A l’origine, outre le solfège, étaient enseignés 
le piano par Marie-Christine Delvincourt, la guitare par Sébastien 
Vachez, la flûte traversière par Jack Lévêque et le violon par Patrick 
Santa. L’école ouvrit ses portes à la rentrée 1990 et comptait 104 élèves 
dès la fin de l’année 1991, l’effectif passant à 177 élèves en 1991-92.
En 1992, pour faciliter l’enseignement, nous avons complé-
té les salles de répétition en transformant les caves du pres-
bytère en auditorium. C’est l’abbé Aviat, curé de Saint-Ju-
lien à la fin du XIXe siècle qui avait fait construire le 

presbytère dans un style très austère, avec quelques éléments dé-
coratifs néo-gothiques, notamment la porte donnant sur la rue.
L’aménagement de cette cave fut une aventure assez étonnante, 
puisqu’en creusant le lieu pour l’assainir, apparurent de vieux murs 
de fondation d’anciennes constructions, un puits et une sépulture 
en pleine terre. Nous étions au cœur de l’histoire de Sancey, le vieux 
Saint-Julien du Moyen Âge, ces vestiges correspondaient à l’an-
cienne commanderie templière, établie en 1205. Un ancien moulin 
hydraulique à plusieurs roues établi sur la Seine, à côté de l’église, en 
était l’élément économique essentiel. Avec l’autorisation du Service 
régional de l’archéologie, un sondage a été pratiqué derrière l’audi-
torium. Il a mis au jour les fondations d’une grosse muraille qui de-
vait clôturer l’établissement religieux. Elle était accompagnée d’un 
deuxième puits, profond de 5 mètres.  L’auditorium a été inauguré 
le 5 mai 1992 par un récital du pianiste mexicain Claudio Herrera. 

L’école de musique prend son envol dans un nouveau lieu : l’ancien Presbytère
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Dossier

Avec le comité des fêtes de Saint-Julien dirigé par François 
Guyot, nous avons programmé dans l’auditorium un évè-
nement musical régulier, Jazz au Presbytère, qui accueillait 
tous les mois des ensembles de jazz du département. Le pu-
blic était au rendez-vous.
Pour stimuler nos élèves, Patrice Kahne a eu l’heureuse ini-
tiative de jumeler notre école municipale de musique avec 
un établissement allemand, l’enseignement musical y étant 
particulièrement rigoureux. C’est ainsi qu’est né, le 23 mai 
1992, le jumelage avec l’école de musique de Wernigerode, 
dans la forêt du Harz, une belle région montagneuse de l’ex 
République démocratique allemande. Les déplacements 
étaient assez rares, mais suffisamment amicaux et solennels 
pour influencer durablement les élèves. Le niveau des jeunes 
musiciens allemands était impressionnant et poussait nos 
élèves à se transcender. Patrice Kahne a réussi à lier profon-
dément les deux écoles. Le directeur de Wernigerode était 
Monsieur Vogt et son chef d’orchestre Peter Wegener.
À l’occasion de ce jumelage, nous avons créé un hymne rap-
prochant nos deux pays, Monsieur Kahne en a écrit la parti-
tion et j’en ai rédigé le texte. Il était joué à chaque rencontre.
Pour fédérer les écoles de musique de l’agglomération 
troyenne et favoriser l’émergence de jeunes talents, j’ai sou-

haité la création d’un concours régional de musique. Notre 
directeur s’est lancé avec enthousiasme dans l’organisation 
du Concours Nicolas Siret. 
Nous l’avons baptisé ainsi en hommage à un compositeur, 
organiste et claveciniste troyen du XVIIe siècle. Il était titu-
laire de l’orgue de la cathédrale Saint-Pierre et Saint-Paul 
de Troyes. Nous avons aussi donné le nom de ce musicien 
à l’auditorium. C’était une façon de le faire connaître à une 
époque où il venait d’être redécouvert par l’anglais Davitt 
Moroney qui avait enregistré l’intégrale de son œuvre pour 
clavier (orgue et clavecin). Le Concours Nicolas Siret était ou-
vert aux élèves de toutes les écoles de musique, publiques ou 
privées, de la région Champagne Ardenne qui pratiquaient 
le piano, la flûte ou le violon. Ils étaient jugés sur un morceau 
libre et un morceau imposé. C’était un évènement dont l’or-
ganisation était lourde. Il fallait diffuser le règlement, réunir 
un jury de qualité, auditionner les candidats et organiser la 
remise des prix et le concert réunissant les lauréats. La pre-
mière édition a eu lieu les 13 et 14 juin 1992, parrainée par la 
Fédération Nationale des Écoles de Musique, la FNUCMU. 
En 1996, pour sa cinquième édition, le concours s’était élargi 
à la trompette et au violoncelle.

Un lieu de vie pour promouvoir la culture
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Dossier

Des effectifs en constante évolution et l’émergence de nouveaux talents

Les effectifs de l’école continuaient à s’étoffer d’année en année.  Ils étaient 248 élèves en 1992-93, 258 en 93-94 et 273 en 94-
95.  Dès 1995-96, outre les cours de violon avec 32 participants, de flûte traversière avec une classe de 17 élèves, de piano qui 
regroupaient 93 enfants et de guitare avec 28 participants, étaient dispensés des cours d’alto pour 7 élèves, de violoncelle 
réunissant 9 élèves, de trompette avec 11 élèves, d’éveil musical où étaient initiés 75 enfants. Le solfège assurait le socle d’ini-
tiation avec 192 élèves et une classe d’orchestre rassemblait 22 élèves. Le cours de trompette était assuré par Patrick Munoz, le 
violoncelle par Jérôme Faure et l’éveil musical par Béatrice Trichot. Un petit orchestre des élèves a été créé avec la participa-
tion de leurs professeurs. Il donnait des auditions trimestrielles à un large public familial ou amical. De leur côté, en solistes 
ou regroupés en orchestre de chambre, les professeurs offraient des concerts aux habitants de Saint-Julien, partageant ainsi 
avec eux leur amour de la musique. Parmi les jeunes talents qui ont débuté à l’École municipale de musique de Saint-Julien, 
je voudrais citer en exemple la réussite et l’extraordinaire dynamique de la violoniste Camille Vasseur. Après des cours au 
conservatoire régional de Dijon, puis aux écoles supérieures de Bâle et de Munich, elle a joué comme soliste à l’orchestre de 
Leipzig. Elle a créé en 2018, le Just Classic Festival qui propose chaque année de nombreux concerts et animations de musique 
de chambre dans le département de l’Aube.  Un grand merci à Patrice Kahne et à toute l’équipe des professeurs qui ont créé 
cette école avec beaucoup d’énergie et d’ambition. Elle fêtera ses 35 ans en 2025. Permettez-moi de l’affirmer : oui, l’École mu-
nicipale de musique de Saint-Julien-les-Villas formera encore de jeunes talents ou donnera simplement à de nombreux enfants 
la passion apaisante de la musique.
François Gilet
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Dossier

Un air de rentrée a soufflé sur l’Ecole Municipale de Musique de Saint-Julien-les-Villas. L’été terminé, professeurs et élèves ont 
retrouvé le chemin des cours avec le sourire. Cette année nous accueillons 3 nouveaux professeurs : Emilie DIXNEUF (violon), 
Karhi NYAMUGUSHA (batterie-percussions) et Quentin RAIMOND (trompette). Les inscriptions sont closes depuis le 05 
octobre et l’on peut constater que le nombre d’élèves reste sensiblement le même que l’année passée avec près de 210 inscrits. 
Les classes d’Eveil continuent d’évoluer dans les effectifs, surtout au niveau des 4/5 ans. La pouponnière de l’école reste bien 
présente. Les classes d’ensembles, les orchestres et la chorale des P’tits Cœurs sont bien actives. La pratique collective reste un 
moment privilégié et essentiel à l’envie de partager.

L’Ecole de musique actuelle, terre de talents et de créativité, sous l’égide d’Isabelle Henry

L’Ecole Municipale de Musique vous offre les 
enseignements suivants :

Batterie/percussions avec Karhi NYAMUGUSHA
Clarinette/ Saxophone avec Marie-Pierre RICCARDI-TAUPIN
Flûte avec Christine MAFFEÏS
Guitare avec Benjamin BRANLE
Piano avec Audrey BOIDART et Isabelle HENRY
Trompette avec Quentin RAIMOND
Violon avec Larissa LECLAIRE et Emilie DIXNEUF
Violoncelle avec Jérôme FAURE
Eveil musical 4/7ans avec Marie-Pierre RICCARDI-TAUPIN
Formation musicale avec Marie-Pierre RICCARDI-TAUPIN et Jérôme FAURE
Classes de Jazz & Musiques Actuelles avec Benjamin BRANLE

Des classes d’ensembles :

Un orchestre à cordes 
Un orchestre d’harmonie « Junior »
Un Grand Orchestre
Deux classes de jazz & musiques actuelles
Deux ensembles de guitares
Une chorale d’enfants à partir de 6 ans

Le secrétariat est ouvert :
 le mercredi 

10h/12h
 14h/17h30

40 rue Gambetta 10800 
SAINT JULIEN LES VILLAS

CONTACT : 
03 25 71 79 62 63

  07 64 26 03 72

MAILS :
 i.henry@saintjulienlesvillas.fr  

            ecoledemusique@saintjulienlesvillas.fr
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Associations

Le Tennis Club Sancéen, un lieu convi-
vial et dynamique dédié à la passion 
du tennis pour tous les âges ! Il dispose 
de deux courts extérieurs avec éclai-
rage refait à neuf ainsi que deux courts 
intérieurs et un club house. Les espaces 
verts offrent un cadre chaleureux.

Cette saison, notre club accueille plus 
de 160 joueuses et joueurs, avec une 
majorité d’enfants qui s'épanouis-
sent sur nos courts. Nous croyons 
fermement que le tennis est un sport 
qui favorise la discipline, la convivia-
lité et le développement personnel.

Notre club propose des offres adap-
tées à tous : des cours pour les plus 
jeunes, des sessions pour les adultes, 
ainsi que des compétitions et des 
événements tout au long de l’an-
née. Que vous soyez débutant ou 

joueur confirmé, notre équipe péda-
gogique se tient à votre disposition 
pour vous accompagner dans votre 
pratique et vous aider à progresser.
Pour l’avenir, nous avons plusieurs 
projets passionnants en cours. Nous 
prévoyons d’organiser des tour-
nois interclubs, des tournois galaxie 
et des stages pendant les vacances 
scolaires pour encourager la partici-
pation et l’esprit d’équipe. De plus, 
nous envisageons d’améliorer nos 
infrastructures pour offrir un cadre 
encore plus agréable et accueillant. 
Des actions seront également me-
nées pour suivre et limiter notre im-
pact carbone et environnemental. 
 
Nous vous invitons à rejoindre notre 
communauté tennistique, à partager 
notre passion et à contribuer à la pé-
rennité du Tennis Club Sancéen. En-

semble, faisons de ce club un lieu de 
rencontre, d’échange et de plaisir !

Grâce à votre mobilisation, nous es-
pérons de tout coeur avoir la possi-
bilité d’organiser à nouveau un tour-
noi Open. Cet événement est une 
opportunité unique pour rassembler 
les joueuses et joueurs locaux afin de 
mettre en avant la pratique du tennis.

Association sancéenne

Tennis Club Sancéen

Contact : CAVALLASCA Nathalie
Tél : 07 49 09 36 93 
Mail : tcsanceen@gmail.com
Lieu d’activités : 26 rue Voltaire 10800 
Saint Julien les Villas
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Carte de Voeux devant phoyo+ invitation

       Les collections d’hier
   et les consommateurs
          d’aujourd’hui
            se retrouvent ici.

114, BOULEVARD DE DIJON 10800 SAINT-JULIEN-LES-VILLAS
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Depuis ma plus petite enfance, j'ai 
grandi en suivant les exemples mieux 
qu'en écoutant les conseils. 
Alors lorsque j'ai accepté la proposition 
de devenir conseillère municipale, je 
me suis promis de demeurer fidèle à 
deux ou trois inflexions personnelles 
: offrir de l'écoute, de la bienveillance, 
faire preuve d'efficacité et de générosi-
té dans l'action tant que l'émotion et le 
sens seront au rendez-vous.
C'est la raison pour laquelle j'ai choisi 
d'être une conseillère municipale qui 
fait de son mieux avec le temps que lui 
laissent la vie personnelle et ses res-
ponsabilités de gestionnaire au sein du 
collège de Chaource puis, aujourd'hui, 
d'assistante de gestion, au collège Al-
bert Camus de la Chapelle Saint-Luc.
Je suis investie au sein de trois com-
missions : le CCAS, les sports et la poli-
tique de la ville.
Plus qu'un inventaire participatif à la 
Prévert, je préfère porter témoignages 
de certaines actions au service des 
autres, auxquelles j'ai été associé et qui 
ont su être inspirantes.

Tout d'abord, j'ai la bien modeste res-
ponsabilité de tenir à jour l'inventaire 
des publications autour du patrimoine 
local. J'invite tout à chacun à s'engager 
dans ces chemins de mémoire, au sens 
propre comme au figuré. Grâce à (des 
Patricia Bizzari ou des petites Eme-
line) il nous revient en conscience, que 
les leçons du passé sont transmises et 
soigneusement partagées pour réussir 
la construction d'un avenir commun, 
apaisé.
Ensuite, je ne manquerai pas d'expri-
mer ma fierté, quand d'une commission 
à l'autre, j'ai eu le bonheur d'être une de 
ces toutes petites mains qui ont porté 
le réaménagement, en particulier, du 
gymnase Fernand Ganne. Aujourd'hui 
je suis une sancéenne heureuse d'être 
abonnée et, pouvoir suivre nos gazelles 
dans notre bel écrin municipal. 
C'est dans ces moments-là que vous 
sentez l'importance, la force et la néces-
sité d'un collectif qui vous porte.

Finalement, s'engager, c'est un peu se 
faire comprendre et ça, c'est chouette.

Rencontre avec nos élus

Sabine Senecot, conseillère municipale

Développement Durable

Voeux de notre conseillère départementale 

Chères Sancéennes, chers Sancéens, 

En cette période marquée par des défis et des incertitudes, je tiens à vous adresser mes 
vœux les plus sincères. Que l’année qui commence soit un tournant vers un avenir plus se-
rein et plus harmonieux pour notre pays, dans un environnement de dialogue, de respect 
et de coopération.  C’est dans l’unité que réside notre véritable force. Respectueusement,

Catherine Brégeaut

Conseillère départementale



Développement durable

Développement Durable

Nouvelles règles de tri à Troyes Champagne Métropole
Vous habitez à Saint julien les villas ou dans l'une des communes de Troyes Champagne Métropole ?
Les règles de tri ont évolué depuis janvier 2024. Pour vous aider à trier vos déchets de manière simple et efficace un nouveau 
flyer est disponible pour vous guider au quotidien.
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Expression politique

AVEC VOUS SAINT JULIEN

La petite musique qui monte depuis 
plusieurs semaines dans l’opinion pu-
blique a très bien été orchestrée par 
l’ancien ministre des finances, Mon-
sieur Bruno Lemaire. Il a eu l’outre-
cuidance d’accuser nos collectivités 
locales d’être en partie responsable 
du déficit de l’Etat. Quelle honte d’en-
tendre de tels propos dans la bouche 
d’un ministre d’état, quelle honte que 
ce même ministre d’état qui n’assume 
pas ses prises de décisions et celles de 
son gouvernement et qui se dédouane 
de sa responsabilité lors de son audi-
tion devant la commission parlemen-
taire. Qui aujourd’hui est le garant des 
services publics délaissés par l’Etat 
? Nos collectivités, communales, in-
tercommunales et départementales 
notamment. Qui est le garant de la 
survie des communes, notamment en 
milieu rural, dont la désertification 
est orchestrée par l’Etat qui ferme ses 
services, la poste, les gares, les trésore-
ries, les écoles, les services hospitaliers 
? Encore et toujours nos collectivités, 
communales, intercommunales et dé-
partementales. Car l’Etat se désengage 
en transférant ses charges de service 
public sur les charges de fonctionne-
ment de nos collectivités sans trans-
férer l’ensemble des budgets corres-
pondants. Alors oui, les communes, 
les intercommunalités et les dépar-
tements ont raison d’être en colère et 
de dire à l’Etat, STOP. Revoyez votre 
plan de sauvetage car nous ne sommes 
pas les fossoyeurs de l’Etat mais nous 
en sommes le garant, le sauveur. Sans 
l’engagement au quotidien de nos 
collectivités, point de salut pour le bi-
lan catastrophique dissimulé par les 
gouvernements dans lesquels Mon-
sieur Bruno Lemaire a été le ministre 
d’état en charge des finances. Nous ne 
sommes pas d’accord avec notre Maire 
pour sa gestion autocratique et auto-
ritaire de notre commune. Mais nous 
soutenons, à travers sa fonction, toute 
la résistance nécessaire à un « Etat » om-
nipotent. A Saint Julien, toujours nous 
déplorons la constante de Monsieur 
Le Maire à décider seul et à mettre le 
conseil municipal devant le fait accom-
pli. Cette année encore le conseil d’ad-
ministration (CA) du centre commu-
nal d’action social (CCAS) est ignoré 
par Monsieur le Maire qui décide seul. 

En effet celui-ci a décidé d’augmenter 
la valeur du bon pâtisserie de fin d’an

née. Le CA aurait validé cette aug-
mentation de valeur, néanmoins nous 
n’avons pas été sollicités pour une 
décision qui est aussi de notre respon-
sabilité. Une fois de plus nous consta-
tons amèrement que nos réunions 

et avis ne comptent pas pour Monsieur le 
Maire. C’est regrettable, très regret-
table de la part du premier conseiller 
municipal de la commune. Ne perdons 
pas de vue que le Maire est d’abord, 
comme les 29 personnes qui composent 
notre assemblée, un conseiller munici-
pal. Il bénéficie juste d’une délégation 
de pouvoir dudit conseil pour en être 
le 1er magistrat. Malgré cette situation 
nous restons mobilisés pour respecter 
notre engagement au service de notre 
commune pour la dernière année du 
mandat qui s’annonce. Terminons par 
une note d’espoir par ces temps d’in-
certitude politique en France et dans le 
monde. Nous restons optimistes dans 
ce tumulte pour un avenir de paix et 
de fraternité pour une encourageante 
année 2025. Nos pensées vont vers 
celles et ceux qui sont dans la difficul-
té, dans la souffrance et la solitude, nos 
meilleurs souhaits les accompagnent. 
Belle et bonne année à toutes et tous. 

Marc Moreau
 Anne Spire

EMSEMBLE AUTREMENT

Chers Sancéennes et Sancéens, 

Ces quelques mots afin de vous informer 
sur ma situation médicale qui m’em-
pêche d’assumer mes obligations d’élu 
à votre service depuis le mois d’août. 

En effet, des travaux personnels 
m’ont amené à soulever de lourdes 
charges. Evidemment je me suis re-
trouvé le lendemain avec les symp-
tômes et les douleurs d’une sciatique 
bilatérale. Sous quelques séances de 
Kinésithérapie (2 mois) cette scia-
tique disparait mais les douleurs lom-
baires étaient toujours présente. Un 
examen radiologique au cours d’une 
IRM a justifié une très grosse protru-
sion discale avec un important impact 
compressif sur la moelle épinière au 
regard de l’interligne lombaire L4/L5. 
Consultation avec un neurochirur-
gien, le diagnostique est tombé…
intervention chirurgicale pour soule-
ver cet impact compressif. En atten-
dant cette intervention qui aura lieu 
le 24 février 2025, les douleurs per-
sistes en position assise et à la marche. 
J’ai prévenu Monsieur le Maire de 
mon absence au conseil munici-
pal et par cette dernière mes collè-
gues de ce même conseil municipal. 
Chers Sancéennes et Sancéens et chers 
amis, à l’occasion des fêtes de fin 
d’année et celles de la nouvelle an-
née je vous présente tous mes vœux 
de bonne et heureuse année 2025. 

 A bientôt,  Daniel Picara. 
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Expression politique

Notre Président est un grand enfant : 
Les résultats des Européennes ne lui 
convenaient pas, alors il a décidé de 
dissoudre l’Assemblée Nationale. Au 
premier tour il a fait une campagne an-
ti-NFP très virulente : d’ailleurs de quel 
droit peut-il décider que la NFP ne fait 
pas partie de l’arc républicain ou que la 
France Insoumise est d’extrême-gauche 
? En bon républicain il devrait se référer 
à la nuance déclarée par ses candidats 
en Préfecture. Puis au deuxième tour il 
revient au Front républicain pour éviter 
que le Rassemblement National obtienne 
la majorité qui lui semble promise. Il 
réfléchit 51 jours avant de nommer 1er 
Ministre Michel BARNIER mettant ainsi 
le nouveau Gouvernement dans la dif-
ficulté car les délais constitutionnels de 
présentation du budget ne sont pas res-
pectés. L’Assemblée Nationale remplit 
son rôle et elle amende le projet de bud-
get du Gouvernement. Tout cela pour 
que finalement le Premier Ministre dé-
clenche le 49.3 : ainsi les députés n’ont 
plus le choix qu’entre adopter le budget 
initial du gouvernement sans aucun 
amendement ou censurer le gouverne-
ment et créer une crise institutionnelle. 
Et Emmanuel MACRON vient parler 
aux Français pour dénoncer cette atti-
tude antirépublicaine…. Je n’ai qu’une 
question finale qui me vient à l’esprit : 
quelle aurait été l’attitude du Général de 
Gaulle dans les mêmes circonstances ?

Dans un monde où l’opinion se fait sur 
les réseaux sociaux, les « fake news » se 
répandent très vite, entretenant la peur 
et l’angoisse. Ainsi certains prédisaient 
que la Carte Vitale ne fonctionnerait 
plus début Octobre. Puis que les agri-
culteurs allaient bloquer Rungis et que 
nos supermarchés seraient vides en 3 
jours, enfin que les fonctionnaires ne 
seraient plus payés au mois de Janvier.

Mais cela n’empêche pas de voir les 
choses en face : La politique de Macron 
de la distribution de primes « Quoi qu’il 
en coûte » a plongé nos comptes dans un 
déficit important. Et nous allons donc su-
bir une politique d’austérité alors même 
que nos Services Publics sont exsangues, 
nos hôpitaux au bord de la rupture, nos 
écoles déshéritées etc… Et l’Etat qui re-
proche aux Collectivités d’être trop dé-
pensières oublie au passage de signaler 
qu’il a transféré des dépenses à celles-ci 
sans leur assurer de recettes pérennes en 

contrepartie. Et la politique de Métropo-
lisation a créé un échelon administratif 
supplémentaire sans que soit tranchée 
la question : devons-nous suppri-
mer les communes au profit des in-
tercommunalités ou supprimer le 
Conseil Départemental ? Ne comptez 
pas sur nos élus pour ouvrir ce débat. 
Qui voudrait supprimer son emploi ?

Je ne peux pas terminer sans une autre 
note sombre : début Octobre un ami 
badiste est décédé à la Salle Jimmy 
HAYES après un malaise cardiaque, 
malgré l’utilisation rapide du défibril-
lateur et l’arrivée rapide du SAMU. 
C’est évidemment une tragédie pour sa 
famille et tous les joueurs de badmin-
ton. A cette occasion nous avons appris 
que l’autre défibrillateur placé à la Mai-
rie avait été dérobé : comment peut-on 
ainsi être si avide qu’on mette la santé 
de ses concitoyens en danger sans au-
cun scrupule ? Cela me laisse pantois.

CHRONIQUE ST JULIEN A GAUCHE.
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Expression politique

Saint-Julien-les-Villas est principalement associée à une pe-
tite commune. Aujourd’hui, c’est la 6ème la plus peuplée et la 
3ème commune de l’Aube la plus dynamique. C’est également 
une ambition et des travaux sans précédent (+ de 30M€ HT).

Lors de la commission « Aff. gles/Finances » du 4/12, Mon-
sieur le Maire a exposé les projets à finaliser d'ici à la fin 
du mandat. Le but est de poursuivre les projets vertueux 
avec des nouvelles demandes de financement. Le chantier 
« Pôle petit enfance » reprend après plus d'un an d'arrêt. 
J’en suis heureux, mais la vraie question est d’identifier la 
date de livraison au regard des retards constatés et de ceux 
éventuellement à venir. La situation financière de notre 
commune n’est pas préoccupante. Cependant, nous avons 
toujours des tiraillements dans la trésorerie et un endet-
tement par habitant en constante augmentation (+ 300%).

Le budget 2025 de l'État s'annonce difficile dans le contexte 
de l'endettement, ce qui entraînera des difficultés pour les 
collectivités. Il est probable que la DGF diminue. Les cré-

dits provenant des remboursements de TVA seront inévita-
blement réduits, tandis que le Fond Vert devrait également 
subir une diminution. La problématique principale est de 
déterminer quels sont les moyens à mettre en œuvre pour 
compenser cette perte de financement pour la commune.

À mon sens, il est impératif de diminuer les dépenses et 
d'adopter une gestion de la trésorerie plus prudente. Il semble 
aléatoire de pratiquer la « trésorerie zéro » en raison des in-
certitudes planant sur les moyens de financement des collec-
tivités. Les mesures durables déjà mises en place (panneaux 
solaires sur les toits des édifices publics, candélabres équipés 
de LED, etc.) permettent de diminuer les coûts énergétiques.

Malgré la morosité ambiante, il est essentiel d'être résilient 
et de prendre des décisions plus souveraines pour préserver 
notre modèle social. Ensemble, nous pouvons faire face au défi.

Je vous souhaite d'excellente fêtes de fin d'année.

Eric Largitte - Conseiller Municipal (Hors majorité)
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Solidarité

• Stop Harcèlement

Jeudi 7 novembre 2024, lors de la journée contre le harcèlement, les élèves et enseignants de l’école élémentaire du groupe Robin 
Noir ont exprimé leur soutien aux victimes de harcèlement, scolaire ou non. Tous les élèves étaient habillés en bleu, symbole de 
la lutte contre le harcèlement, et ont participé à une photo où ils formaient le mot « STOP » et le numéro « 3018 », dédié aux per-
sonnes harcelées. Un travail sur ce thème a été réalisé dans chaque classe : affiches, débats, vidéos, mots du jour, bien que ce sujet 
soit abordé tout au long de l’année. Une exposition des travaux sera bientôt présentée aux parents. Ce fut un moment de partage 
fort grâce à l’implication de tous, des plus jeunes aux plus grands, pour une cause malheureusement en hausse. Merci à tous.

Le Vélo Club Sancéen a organisé, samedi 7 décembre, la 28ème édition des « 7 heures du Téléthon », une première sous la 
présidence de Jean-Claude Glineur. Cet événement a pour but de collecter des fonds pour l’AFM-Téléthon afin de financer la 
recherche sur les maladies génétiques et améliorer la prise en charge des malades. Cyclistes et marcheurs se sont retrouvés à 
l’Espace Grimont entre 9h et 16h pour un parcours pédestre de 4,5 km, avec des départs à 10h et 14h, ou un circuit cyclo de 21 
km accessible à tous. Les dons étaient libres et il suffisait de se rendre à l’Espace Grimont pour contribuer, même sans partici-
per. Le Vélo Club Sancéen a accueilli tous les participants avec convivialité, offrant une collation. Malgré la météo défavorable, 
721,30€ ont été collectés, contre 998€ en 2023. Merci aux participants pour leur générosité et aux bénévoles pour leur engagement.

• Les 7 heures du Téléthon du vélo club Sancéen

•A l’aube du jeu

Les 12 et 13 octobre 2024, les associations de jeux de société du 
département ont uni leurs forces pour organiser un grand festi-
val au profit d’Octobre Rose. Cet événement solidaire a rassem-
blé plus de 400 visiteurs, avec la participation de 8 associations, 2 
ludothèques, 2 boutiques et de nombreux partenaires. La somme 
de 2 259,34 € a été collectée et remise le 7 novembre au comité 
aubois de la Ligue contre le cancer, en présence des organisateurs 
et d’élus de Saint-Julien-les-Villas, hôte de cette belle initiative. 
Merci à tous les participants et contributeurs pour ce succès.

2259,34 € au profit 
d’Octobre Rose !

par J.V.  

par O.J.  

par A.F.  
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Enfance

« Orange et Noir » : ce sont les couleurs choisies 
pour égayer ces deux semaines de vacances sco-
laires à Saint Julien les Villas au Centre de Loisirs.
L’équipe d’animation a commencé le vendredi après-mi-
di en NAP (Nouvelles Activités Périscolaires) avec un 
grand jeu : un Cluédo Géant qui avait pour thème «Hal-
loween». Des activités en tous genres ont été organisées 
pour le plaisir de tous les enfants, petits ou grands. Sans 
oublier ! Une activité très appréciée : la sieste. Moment 
de détente ‘réparateur’ pour la santé de nos bambins.
D’autres activités sous forme de sorties pour les plus 
grands : patinoire, cinéma, bibliothèque, mais aussi…
un Atelier à la Ferme de la Cueillette de l’Espérance
Les enfants étaient attendus pour sculpter des citrouilles, les 
creuser, etc… Un vrai moment de plaisir. Le travail ache-
vé, les cucurbitacées sont arrivés sur le bord des fenêtres 

Les vacances d’automne à l’ACM
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Enfance

du Centre de loisirs. Décoration assurée pour les vacances 
sous les couleurs d’Halloween. Une veillée a été organisée 
et encadrée par Sandra et Laurine. Nos deux animatrices 
ont confectionné avec le groupe un gâteau ‘Cimetière’ et 
des bricolages autour du thème d’Halloween. Les enfants 
ont terminé la soirée par un bal costumé, bonne humeur 
assurée. Un défilé dans les rues de la commune a clôtu-
ré les vacances. Comme la tradition le veut…. Les enfants 
étaient déguisés et sont passés à la mairie, à la maison de 
l’hôtel de ville, à la bibliothèque et la crèche en scandant :
« On veut des bonbons ! Des bonbons ! Ou je te jette un sort !!! 
» On ne s’ennuie jamais au Centre de Loisirs de Saint Julien les 
Villas ! Il y a des projets tout le temps… En veux-tu ? En voilà !!!

Vive les vacances !

Les vacances d’automne à l’ACM par C.B.  
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Urbanisme

Après deux réunions de présentation 
et d’échanges avec les riverains durant 
l’automne, les travaux vont débuter 
dès la première semaine de janvier 
2025.
La première phase de travaux va 
concerner les différents concession-
naires qui vont intervenir sur les ré-
seaux présents. Le Syndicat Des Eaux 
(SDDEA) va intervenir sur deux cana-
lisations de grands diamètres puisqu’il 
s’agit des canalisations qui proviennent 
du champ captant et qui alimentent le 
château d’eau situé rue de Rosières.
Les travaux annoncés dans le précé-
dent Sancéen, concernant les canali-
sations d’eau présentes entre le rond-
point Pescheux et le pont situé avant la 
Boule d’Or ont du être reportés. Cela se 
fera en mai 2025.
Les poteaux en béton vont disparaître, 
car l’ensemble des réseaux aériens vont 

être enfouis et Enedis va profiter de ces 
travaux pour réaliser un remplacement 
d’un très ancien câble déjà enfouis.

Une fois les réseaux enterrés plusieurs 
aménagements pourront prendre place :

- Une piste cyclable pour favoriser les 
déplacements doux et continuer de 
tracer des itinéraires de déplacements 
cyclables continus et sécurisés.
- Des aménagements permettant l’in-
filtration des eaux de pluie : piste cy-
clable en enrobé infiltrant, noues végé-
talisées en guise de caniveaux et places 
de stationnement végétalisées.
- Au niveau des commerces, une zone 
30 sera installée, des places de station-
nement végétalisées vont être créées et 
des arbres seront plantés pour embellir 
et rafraîchir cette partie de l’avenue.

Des places de stationnement seront 
créées dans la partie de l’avenue situé 
proche de la rue de la Coopérative.

Pour réduire la vitesse des véhicules, 
la voirie va être réduite par rapport à 
sa taille actuelle, son profil sera plus 
sinueux pour empêcher l’accélération 
et enfin des feux tricolores gèreront 
les sorties des véhicules pour les rues 
Ronsard et Guénin. Un détecteur de 
vitesse sera installé au-dessus de ces 
feux.
Durant toute la durée des travaux l’ac-
cès aux commerces et pour les riverains 
sera toujours possible. Les travaux se 
dérouleront en tronçons permettant 
des accès grâce aux rues adjacentes : 
rues Gillet, Guénin et Libération d’un 
côté et les rues Ronsard et Villon de 
l’autre.

par J.Z.  

Les grands travaux pour l’avenue de la Gare par J.Z.  

Nous allons procéder à un réaménagement complet de l’avenue de la Gare, au regard de la longueur de cette 
avenue, pas loin de 800 mètres, cela va nécessiter une période de 18 mois de travaux
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Pour toutes remarques ou demandes d’informations, deux élus sont à votre écoute :

Jérémy ZWALD, Maire-adjoint à l’Urbanisme et aux Projets
mail : j.zwald@saintjulienlesvillas.fr

Michel BROUILLET, Maire-adjoint Cadre de vie 
mail : m.brouillet@saintjulienlesvillas.fr

Urbanisme

Rappel :

Nous vous recommandons de respecter la signalisation temporaire qui sera installée, 
notamment lors du barrage de la chaussée à la circulation.
Des déviations seront mises en place dans les rues adjacentes.
Durant la durée des travaux des réunions régulières auront lieu avec les différents inter-
venants.

BOUCHERIE SANCÉENNE
60, avenue de la Gare

Tél : 03 25 82 37 52
Mardi, Mercredi et Jeudi : 8h-13h 

et 16h-19h
Vendredi : 8h-13h et 15h-19h

Samedi : 8h30-13h

Coiffure IN’DY
47, avenue de la Gare

Tél : 03 25 49 65 87
Mardi : 9h-12h et 14h-19h

Mercredi : 9h-12h
Jeudi : 9h-12h et 14h-19h

Vendredi : 9h-19h
Samedi : 8h-17h

Cabinet des Praticiens
54, avenue de la Gare

François-Régis VERNEL
Masseur-Kinésithérapeute

Ostéopathe
et

Marion FONTAINE
Masseur-Kinésithérapeute
Sur rdv au : 03 25 75 48 29

Karine FONTAINE
Infirmière DE Conventionnée

Sur rdv au : 06 22 96 21 60
Ou 03 25 82 96 96

Institut de Beauté FACE TO 
FACE.

Sur rdv au : 0671161228
Contact par SMS recommandé.

Mardi au Vendredi 9h-18h.
Samedi 9h-15h30.

Institut de Beauté 
FACE TO FACE

58, avenue de la Gare
Sur rdv : 06 71 16 12 28

Contact par SMS recommandé 
Mardi au Vendredi 9h-18h 

Samedi 9h-15h30

Les 
commerces 

restent ouverts aux 
horaires habituels, 

malgré un 
stationnement 

éloigné.

Cœur de Vie : des travaux en plein coeur

Voilà la rue Gambetta réouverte à la circulation depuis début décembre 2024. Pour une 
meilleure sécurité, la visibilité a été améliorée dans ce grand virage et l’accès à la rue 
Gentilly peut se faire en sécurité.
L’aménagement va se finaliser dans la seconde moitié du mois de janvier par la planta-
tion des arbustes dans les noues et espaces verts.
Après le contour du Cœur de Vie, les travaux vont concerner l’intérieur, en commençant 
par l’aménagement du Parking Gentilly en places de stationnement végétalisées et infil-
trantes.
Une pergola en métal sera installée entre les places de stationnement, sur celle-ci des 
câbles permettront à des lianes végétales de se développer et d’apporter un cadre ver-
doyant ainsi que de l’ombre au-dessus des véhicules alors que des arbres n’auraient pas 
eu assez de place pour s’épanouir.

Attention :
Le parking sera inaccessible, il faudra utiliser celui situé à côté du Gymnase Fernand 
Ganne.

par J.Z.  

par J.Z.  
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Culture

• Le roi et la danseuse de la boîte à musique           

Pour fêter Halloween, Kheira de la Bibliothèque de Saint-Ju-
lien-les-Villas, a eu le plaisir d’accueillir un spectacle « le roi 
et la danseuse de la boîte à musique » interprété par Lionnel 
Aknine et EKaterina , un univers féerique et enchanteur qui a 
fait voyager le public aux quatre coins du monde mêlant mu-
sique et mouvement dansé, Lionnel et Ekaterina ont joué en duo. 
Dans ce spectacle interactif, le public, composé de 116 personnes 
dont 77 enfants et 49 adultes, a ri et partagé des moments privilé-
giés avec le conteur et la danseuse. Pour récompenser leur atten-
tion, les enfants sont repartis avec des friandises plein les poches. 

• Soirée marionnettes

Vendredi 11 octobre, une centaine de spectateurs ont dé-
couvert le nouveau spectacle de l’association Marottes et 
Compagnie, La Princesse et le Crapaud, dans une nouvelle 
version. Les enfants ont reçu les « perles magiques de bonté 
», offertes par la fée qui a transformé les bijoux du trésor en 
bonbons. La traditionnelle tombola a permis aux chanceux 
de gagner des marionnettes fabriquées par l’association 
ainsi que des kits marionnette/chaussette. En deuxième 
partie, la Compagnie Les Loges a proposé un joyeux spec-
tacle, Bazar chez les saisons, très apprécié de tous, en parti-
culier des enfants qui ont bien participé. La prochaine soi-
rée marionnettes aura lieu l’année prochaine, le vendredi 
10 octobre 2025, à la salle polyvalente.

• Chasse au trésor à Saint-Julien-les-Villas

Kheira de la bibliothèque de Saint-Julien-les-Villas a eu le plaisir d’accueillir Laurini Romain EI Escape3 Events pour un 
Cluedo,  un classique du jeu d'enquête et de déduction dans lequel les joueurs sont des enquêteurs cherchant à découvrir le 
coupable du vol du médaillon, des héros de la littérature jeunesse  ainsi que L’auteure Jane Austen était à la bibliothèque de 
Saint-Julien-les-Villas ce mercredi 20 novembre pour une rencontre avec le public du Centre de Loisirs  de Saint-Julien-les-
Villas ainsi que des lecteurs qui se sont pris au jeu à chercher un coupable parmi les quatre personnages : Jane Austeen  joué 
par Odile, Babayaga joué par Kheira, la petite mort joué par Laurence ainsi que l’épouvanteur joué par Delphine parmi ces 
personnages quelqu’un a volé le médaillon.

par K.B.  

par K.B.  

par M.F.M.  
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Culture

Comme chaque année s’est tenu du 19 au 27 octobre 2024 le salon des arts d’automne à la salle polyvalente de Saint-Julien-
les -Villas. Le vernissage a eu lieu le 19 octobre en présence de Monsieur le Maire Jean-Michel VIART et son épouse. A cette 
occasion il a remercié les 46 artistes pour leurs œuvres originales pleines de créativité, d’inventivité et de singularité. En-
core une fois il fut très agréable de pouvoir faire connaitre au 
public venu nombreux (près de 900 personnes) des arts très 
différents les uns des autres tels que manga, photographie, 
art numérique, aquarelle, huile, acrylique, pastel, peinture à 
la cire, gravure, sculpture sur bois, pierre, fer et papier. Par-
mi les artistes, 26 sont adhérents à l’association en charge de 
ce salon la Société des Artistes Sancéens et 20 étaient des in-
vités exposant pour la plupart pour la première fois dans la 
commune. Merci à tous les artistes pour leur présence et la 
qualité des œuvres présentées. Merci au Maire et au conseil 
municipal pour le prêt de la salle pendant une semaine ainsi 
que la mise en disposition des agents municipaux pour aider 
les membres de l’association à l’installation. Un grand merci 
aussi au Maire de St Germain pour le prêt de panneaux venant 
compléter avantageusement les nôtres.
Alors je vous dis à l’année prochaine pour découvrir de nou-
veaux artistes aux talents étonnants.

• Marché de l’art de noël

En ce dimanche 8 Décembre s’est ouvert le premier marché 
de l’art de Noël dans la salle polyvalente de St Julien les villas.
Décorée comme il se doit en cette période de l’année avec plu-
sieurs sapins de Noël munis de boules, guirlandes lumineuses 
ou non, la salle dégageait une atmosphère des plus festives. 
Les 25 artistes présents ont joué le jeu et décoré, eux 
aussi, leur stand tout en présentant leurs œuvres au 
regard des visiteurs en espérant quelques ventes. 
De styles différents tous ont trouvé leur place grâce au travail de 
l’organisatrice Laurence Ferreira de Moura. Elle a su fédérer au-
tour d’elle bien des bénévoles et découvrir de nouveaux artistes.
Cette nouvelle journée sancéenne dédiée aux arts 
est une réussite et tous et toutes nous vous disons :    
A L’ANNEE PROCHAINE. Pour de nouvelles découvertes.

• Concert de l’Harmonie L’Indépendante 
A Saint Julien les Villas, dans un Auditorium paré des mille feux des 
sapins scintillants, eut lieu le Samedi 7 Décembre 2024 un superbe 
concert.
En première partie, les élèves de la classe de trompette de l’Ecole de 
Musique de Rosières et ceux du Conservatoire de Troyes, se sont pro-
duits après un trimestre studieux avec leurs professeurs, pour faire 
découvrir aux auditeurs et spectateurs, des morceaux de jazz, de 
"rythme and blues", et de country.
Ils ont découvert comme il est compliqué, à la fois de suivre la partition, d’écouter les autres musiciens et de regarder leur chef 
d’orchestre. Dans une seconde partie, toujours sous la direction de Monsieur Nicolas Koludzki, chef d’Orchestre de l’Harmo-
nie l’Indépendante, composée d’amateurs et de professionnels venus prêter main forte, le public s’est régalé, avec des mu-
siques de Noël. Ainsi, un «Traditionnel African Spiritual», était suivi d’un Ave Maria de Cossetti, puis des airs traditionnels 
américains, enfin des «medleys» permettaient de deviner des extraits de chants connus.
Enfin, Nicolas Koludzki a regroupé ses élèves et l’ensemble Harmonique pour un dernier morceau tellement applaudi qu’il a 
été obligé de le «bisser». Un concert de toute beauté, très applaudi, pour clôturer la fin de l’année.

• Salon des arts d’automne 2024

par A.G.  

par A.G.  

par F.M.  
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Sport

Mardi 10 décembre, au Club des Légendes du stade de l’Aube, s’est te-
nue la 20ème « Soirée des Parrainages », organisée par TCM et l’ES-
TAC. Cette rencontre a réuni élus, joueurs et dirigeants de clubs au-
bois, avec pour objectif de renforcer les partenariats entre l’ESTAC 
et les clubs locaux, en valorisant la formation et les écoles de foot. 
Chaque club s’est vu attribuer un joueur de l’ESTAC comme parrain, qui 
pourra les visiter lors d’entraînements ou événements. La Jeunesse Sportive 
Saint Julien Football a participé avec 6 enfants, encadrés par leurs dirigeants, 
et s’est vu attribuer Ismael BOURA comme parrain pour la saison 2024-2025. 
La soirée s’est conclue par une photo de groupe, la distribution de ballons et 
posters de l’équipe, suivie d’une séance de dédicaces et d’un cocktail.

 
Mercredi 4 décembre, les finales académiques de football des sections 
sportives des lycées de l’Académie de Reims se sont tenues au stade de 
la Burie, à Saint-Julien-les-Villas. Les équipes de Chaumont, Châlons-en-
Champagne, Troyes et Charleville-Mézières ont disputé un champion-
nat en matchs de 2x20 minutes, alliant intensité et belles phases de jeu. 
Le suspense a atteint son comble lors du match décisif entre le Ly-
cée Chrestien de Troyes et le Lycée Monge de Charleville-Mézières. 
Au terme d’un affrontement acharné, les Ardennais l’ont empor-
té 2-1, se qualifiant pour les finales inter-académiques à Strasbourg. 
En  parallèle, deux jeunes arbitres ont validé leur niveau académique, 
dont une jeune Ardennaise qui s’est particulièrement distinguée. 
Cette journée, marquée par un excellent esprit sportif et un engagement exem-
plaire, a mis en valeur le talent des joueurs et des arbitres des quatre lycées. 
Félicitations à tous les participants et à leurs encadrants !

• 20ème soirée des parrainages : L’ESTAC renforce ses liens avec les clubs Aubois par J.V.  

 
• Foot UNSS : le lycée monge de Charleville-Mézières, champion d’académie par J.V.  

 
Jeudi 5 décembre, le BTP CFA de Pont-Sainte-Marie a organisé un tournoi de basket 3x3 au gym-
nase Fernand Ganne de Saint-Julien-les-Villas, réunissant les CFA du Grand Est dans le cadre du pro-
gramme annuel de l’ANDSA. Cette initiative, portée par le directeur Éric Lefranc et son adjointe Alexan-
dra Thevenin, vise à promouvoir la culture sportive en entreprise, favorisant bien-être, cohésion et dialogue. 
Sept CFA ont présenté des équipes d’apprentis pour disputer des matchs de 12 minutes dans une ambiance conviviale et 
compétitive. Félicitations à l’UIMM, qualifiée pour les finales nationales, et aux participants du concours de shoots. En pa-
rallèle, des jeunes accompagnés par des structures d’insertion ont échangé avec les apprentis sur leurs métiers et parcours. 
La journée s’est conclue par un repas partagé au Centre Sportif de l’Aube, incarnant les valeurs de cohésion et bien-être chères 
aux organisateurs.

• Tournoi de basket des BTP CFA du Grand Est par J.V.  
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Séniors

Comme chaque année, le Centre communal d’action sociale 
(CCAS) a organisé son traditionnel goûter de Noël pour les 
aînés de notre commune âgés de 70 ans et plus. Cette chaleu-
reuse réunion a eu lieu le jeudi 5 décembre à la salle polyva-
lente, avec la précieuse participation de l’ACVPA.
Cet événement a rassemblé pas moins de 242 personnes, 
dont 22 résidents de la Maison de retraite. La salle était ani-
mée par Image de Marc et Fabien PACKO l’accordéoniste. 
Les amateurs de danse ont pu se réjouir et profiter de cette 
excellente ambiance.
L’ACVPA a également distribué des bons de Noël, ajoutant 
encore plus de joie et de générosité à cette journée spéciale.
Il faut aussi noter la création d'un livret des aînés référen-

çant les dates et événements marquants, qui a été distribué 
lors du goûter. Un grand merci à Adam, Allan, Isaac, Lou, 
Romane, Tylan et Jonathan pour leur précieuse contribution 
à ce livret.
Monsieur le Maire, ses adjoints et les membres du conseil 
d’administration du CCAS étaient également présents pour 
partager ce moment de convivialité. 
Nous avons été ravis de voir tant de sourires et de ressentir 
cette atmosphère de convivialité tout au long de la journée. 
Cette tradition annuelle témoigne de l'importance de nos 
aînés dans notre commune et de notre désir de leur offrir 
des moments de joie et de reconnaissance.

 

L’association Saint-Julien Loisirs Détente a organisé, le 9 dé-
cembre dernier, un repas convivial pour célébrer l’arrivée du 
Beaujolais. Ce moment de partage, marqué par la détente et la 
bonne humeur, a rassemblé les adhérents autour d’un déjeu-
ner chaleureux. La journée s’est prolongée par une après-mi-
di de jeux, offrant à tous une belle occasion de se divertir 
et de renforcer les liens amicaux au sein de l’association.

• Les aînés fêtent le Beaujolais

Contact : JOBE Martine
Tél : 06 32 56 97 54  
Mail : martine.jobe1@gmail.com

• Un goûter de noël pour nos aînés : un moment de convivialité et de joie
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Séniors

• Goûter des aînés

Le 5 décembre, une vingtaine de rési-
dents de l’EHPAD Auguste Renoir ont 
eu le plaisir de participer au goûter 
des aînés de la commune de Saint-Ju-
lien-les-Villas. Cet évènement, deve-
nu une tradition locale offre une belle 
occasion de rassembler les séniors 
dans une ambiance conviviale et cha-
leureuse. Les résidents ont pris plaisir 
à valser et à chanter et ont évoqué des 
souvenirs de jeunesse le temps où ils 
se rendaient au bal populaire.

• Projet Halloween

Le 8 novembre 2024 en partenariat avec l’agence de san-
té Médiaso, et l’IME Chantejoie de Rouilly St Loup.
Les résidents d’Auguste Renoir ont pris plaisir à rencontrer une dizaine de 
jeunes de 12 à 16 ans .Sept ateliers sur le thème d’Halloween, ont été mis en 
place par Margarida de Almeida animatrice ainsi que Moti Alissant assis-
tante de soins en gérontologie. Ensemble ils ont pu décorer des citrouilles, 
réaliser des herbiers, décorer des gâteaux sur le thème d’Halloween, parti-
ciper à différents jeux d’adresse et à des jeux de société. Les enfants étaient 
encadrés par 3 éducateurs de l’IME et 3 responsables de l'Agence Médiaso. 
Ce fut une belle rencontre interactive qui a permis de créer des liens entre 
les différentes générations et favoriser le bien être des participants. Les 
jeunes ont invité les résidents à une prochaine rencontre au sein de l’IME.

• Sortie rencontre au collège Saint Dominique Savio

Le 12 novembre une belle rencontre intergénérationnelle avec 13 résidents de la résidence Auguste Renoir organisée par le 
collège St Dominique Savio dans le cadre d'un projet pluridisciplinaire avec les élèves de 3 ème et le groupe scolaire de la com-
mune. Ce projet porté par le collège est l'aboutissement d'une manifestation de la commémoration de l'Armistice de la première 
guerre mondiale. Un spectacle avec des saynètes, des lettres ouvertes des gueules cassées lues par les élèves avec émotion, des 
chorégraphies ont été brillamment réalisées par les élèves, une chorale à l’unisson a séduit les résidents. A l’issue du spectacle, 
les différentes générations ont pris le temps de partager le goûter, et planifier d’autres dates pour les prochaines rencontres.

• Beaujolais

Le 21 novembre, les résidents ont eu l’occasion de célébrer l’arrivé du Beau-
jolais nouveau, un événement très attendu chaque année avec des spécia-
lités régionales. Cette journée a permis de déguster ce vin jeune et fruité 
accompagné d’un buffet froid comprenant charcuteries, fromages, pains 
artisanaux. Ce moment a créé une ambiance de fête et de partage. Pour 
égayer cette journée, un karaoké a été mis en place par le personnel d’anima-
tion avec des airs de musiques variées qui a permis d’apporter du bonheur 
aux résidents. Des familles de résidents se sont associées à cet évènement.

• Sainte Catherine

Le lundi 25 novembre pour la Sainte 
Catherine les résidents ont profité 
d’un bel après-midi pour chanter et 
danser. Une belle ambiance convi-
viale et festive enchantait les parti-
cipants. Pour cette occasion, les rési-
dentes d’Auguste Renoir ont réalisé 
de beaux chapeaux de Catherinettes 
lors d’un atelier créatif. Les partici-
pantes ont fait travailler leur motri-
cité fine.

Maison de retraite Auguste Renoir
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Infos pratiques / état civil

Naissances  
Octobre 2024

14 : Léa ACKERER THIEFFENAT
22 : Noan MICHEL
24 : Gaspard DRUAIS

Novembre 2024

04 : Gustave KOSSYKH DORR
17 : Elise BOSC
18 : Imran EL GHAZOUANY
20 : Safia KARA

Toutes nos félicitations 
aux parents!

Mariages    
Octobre :

19 : Olivier LINAN et Colette  
BAPTISTE

Novembre :

09 : Jordan AIACHI et Aicha  
MEZZAI
09 : Johan LAUTI et Amandine  
FIRMIN

Toutes nos félicitations  
aux heureux mariés !

Décès   
Octobre 2024 :

09 : Eric GUINHUT 59 ans
11 : Alina KASPERET, 92 ans
14 : Evelyne ROLLAND épouse 
SALA, 67 ans
14 : Jacques DORMEUX, 83 ans
15 : Martine FROCHOT, 54 ans
15 : Patrick STRAUSS, 66 ans

Novembre 2024 :

02 : Gérard KOSIERB, 71 ans
23 : Marthe BAILLY veuve PICART, 
97 ans
29 : Georges GALICH, 78 ans

Décembre 2024 :

05 : Sabine DEMANDRE veuve  
PELOSO, 79 ans

Nous présentons nos sincères 
condoléances aux familles

Conciliatrice de justice, Thérèse Fontaine Gallois
Hôtel de ville Pont-Sainte-Marie : 8h45 à 12h - 03 25 81 20 54
Espace Sénardes : 14h à 18h - 03 25 42 20 70
Assistant social - Mardi après-midi sur rdv
au 03 25 46 44 73
CCAS - Contact : Béatrice Guyot 03 25 71 79 38
Conseiller numérique - Jonathan Angelini au 03 25 71 79 35
ou jonathan.angelini@conseiller-numerique.fr
Police municipale
Numéro de la patrouille : 06 75 21 42 06
Encombrants - Sur rendez-vous au 03 25 45 27 30
Les sacs de tri - En mairie aux horaires habituels d’ouver-
ture
Déchets verts - Reprise le jeudi matin dès le 06/04

Déchèterie de Saint-Julien-les-Villas
Rue du Pré Saint-Jean à Saint-Julien-les-Villas -
03 25 49 65 89 (Ouverte toute l’année sauf les jours fériés)
Horaires d’ouverture
• lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h – 12h
et 15h - 19h
• mardi : fermée
• samedi : 9h – 19h
• dimanche : 10h – 12h30
Ouverture du cimetière - Du 01/03 au 01/11 : 8h-18h30
02/11 au 28/02 : 8h - 17h30 (1er et 02/11: 8h à 19h)
Les passeports et cartes d’identité
Pré-enregistrez-vous en ligne sur le site de la commune
Prendre rdv en ligne : rendezvousonline.fr



LE REVE DU PETIT RENNE

Vous vous souvenez peut-être de mon aventure du Noël de l’an passé … Non ? Je 
vous rappelle que l’on m’avait retrouvé endormi dans une grange abandonnée et en 

plus j’avais emprunté le costume du Père Noël pour m’en faire une couverture ! 
Bien sûr il n’était pas très content car je l’avais retardé pour sa tournée de distribution 

de jouets, mais comme il est très bienveillant il m’a rapidement pardonné.
Cependant pour cette année il a décidé que j’étais encore un peu trop jeune pour faire 
partie de son attelage … Quelle déception ! J’en avais tellement rêvé de cette nuit ma-

gique !
Alors j’ai décidé de lui montrer que je n’étais plus un petit renne sans cervelle …

Tout d’abord je ne me promène plus dans l’atelier du Père Noël … Je sais bien que je 
dérange tout le monde à folâtrer pendant que tous travaillent … Je reste dans l’enclos 

réservé où j’ai bien assez de place pour gambader !
Mais je ne peux pas m’empêcher d’aller dans la cuisine … Il flotte toujours une déli-
cieuse odeur de gâteau ! Mais si, les rennes aiment les gâteaux ! Enfin, peut-être pas 

tous, mais moi, je les adore ! 
Et aujourd’hui, notre cuisinier en a préparé beaucoup car c’est le début du travail à 

l’atelier et tous les assistants sont là pour aider le père Noël. 
En fin de journée tout le monde se retrouve pour un moment convivial pour déguster 

biscuits et chocolat chaud.
L’odeur de mes pâtisseries préférées me chatouille les narines … J’ai tellement envie 
d’y goûter ! Juste une … ! Mais je n’ai pas pu me résoudre à n’en manger qu’une seule 

…
Et j’en ai mangé tant, que je me suis endormi dans la cuisine ! C’est le cuisinier qui m’a 

réveillé et m’a grondé très fort !
J’ai un peu honte, je ne suis pas encore assez sage pour faire partie de l’attelage du 

père Noël. 
L’année prochaine, peut-être …

Marie-Françoise MOREAU


